

Westdeutscher Tischtennis-Verband e.V. – Bezirk Aachen/Euregio

An die

Vereinsvertreter aller Vereine
im Bezirk Aachen/Euregio

Informationen zum Nachwuchsspielbetrieb

Liebe Tischtennisfreunde,

da ich am ersten Spieltag bei dem einen oder anderen Spiel nachkorrigieren musste, möchte ich noch einmal kurz auf die Spielsysteme eingehen:

In der U19 und U15 Bezirksoberliga wird das Bundessystem gespielt. 10 Spiele, davon zwei Doppel und dann im Paarkreuz beginnend mit 1-2, 2-1, 3-4, 4-3, usw.

In allen anderen Ligen spielen wir das Braunschweiger System. Dieses hat die Besonderheit, dass auch Konstellationen 3er gegen 4er, 3er gegen 3er im System mit abgebildet werden können. In diesen Fällen wird das zweite Doppel mit entsprechenden Einzeln ersetzt.

Details sind der Wettspielordnung im Abschnitt E.6.4.1 zu entnehmen (Seite 41)

beispielsweise über folgenden Link: <https://nrw-tischtennis.de/wp-content/uploads/2023/08/WO2023-09.pdf#page=41>

Achtung: Im Falle 4er gegen 4er ist die Reihenfolge der Spiele vertauscht! Hier fängt das obere Paarkreuz mit 1-1, 2-2, 3-3, 4-4 an, bevor dann 1-2, 2-1, usw. gespielt werden.

Da alle Begegnungen ja vollständig ausgespielt werden, ist dies im Kern natürlich kein

Problem und die Erfassung kann grundsätzlich auch auf einem "normalen" Block erfolgen - lediglich sollte bei der Eintragung des Berichtes dann darauf geachtet werden, dass die Partien korrekt übertragen werden (laut Reglement sollten die Spiele eh in der vorgesehenen Reihenfolge ausgetragen werden).

Ich möchte euch an dieser Stelle darauf hinweisen, dass (auch das versehentliche) Falscheintragen des Spielberichtes eine Ordnungsstrafe nach sich zieht - auch da die Korrektur mit etwas Aufwand verbunden ist und nicht durch die Vereine erfolgen kann. Da die Situation aber für uns alle etwas Neues mit sich bringt, werde ich für den vergangenen und den aktuellen Spieltag keine Strafen diesbezüglich aussprechen.

Kleiner Tipp am Rande: Das Eintragen einer Start- und Endzeit auf dem Papier-Spielbericht ist zwingend notwendig. Das ist eine Sache von 10 Sekunden, die Uhrzeiten (auf ~ 5 Minuten genau) zu notieren. Spielberichte, die mir in Zukunft zugehen und keine dieser Eintragungen haben, werden auch entsprechende Ordnungsstrafen generieren.

Diese Uhrzeiten haben vor allem für die Wochenend-Spieltage der Erwachsenen eine Relevanz: Der zeitgleiche Einsatz (und dazu zählt jegliche Überschneidung zweier Spiele) eines einzelnen Spielers in zwei Mannschaften ist nicht erlaubt. Sollte ein Spieler also Mittags in der Jugend spielen und am frühen Abend in einer Erwachsenen-Mannschaft, so darf das spätere Spiel erst beginnen, wenn das vorhergehende Spiel vollständig abgeschlossen ist. Die notierten Uhrzeiten geben das dann auch besser her. ;-)

Ansonsten: Sollte irgendetwas unklar sein. Schreibt mir, ruft mich an oder sendet mir Brieftauben und Rauchzeichen. Mein oberstes Ziel ist ein vernünftiger Jugendspielbetrieb. Die Vermeidung von Ordnungsstrafen im Vorfeld sorgt sowohl bei mir, wie auch bei euch für entsprechend weniger Aufwände.

Sportliche Grüße und "Ball hoch!"

Alexander Gast

